

EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa

Año VIII

Martes 7 Junio 1898

Núm 2101

POSTOLADO DE LA ORACION INTENCION PARA JUNIO La devoción al Santísimo Sacramento Oración cotidiana para este mes

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que amemos cada vez más y más vuestro Corazón, que vive y ora y se inmola en la sagrada Eucaristía.

Propósito

Propagar el culto del Santísimo Sacramento.

Máxima cristiana

«Bien está al oro el fuego, que le acrisola, y al cristiano las molestias, que le purifican.»

(San Ambrosio.)

PASTORAL DE NUESTRO PRELADO

(Conclusión)

Veamos ahora la influencia benéfica que la devoción al Sagrado Corazón de Jesús puede ejercer en la sociedad, ora destruyendo los vicios, ora promoviendo y fomentando las virtudes. Hay en el fondo del hombre un elemento viciado, germen de muchos males y cuya influencia por desgracia se ha extendido mucho, este es el egoísmo. El hombre en la sociedad actual se busca á sí mismo en todas las cosas. La utilidad, el interés, la conveniencia, le mueven siempre y determinan sus actos. Pocas veces dá lugar á sentimientos generosos, que tiendan á difundir el bien en provecho de los demás. Esto hace que el corazón se contraiga, y no se abra á compadecer las miserias ajenas. Por eso se echan de menos las relaciones íntimas entre el que vive en la opulencia y el que padece indigencia; pero si se descubre claramente el rencor que abriga el pobre contra el rico y el obrero contra el patrono. De aquí la lucha que amenaza y toma espantosas proporciones. Pues bien; la consideración del amor generoso que nos tuvo el corazón de Jesús, dando su vida y derramando su sangre para merecernos la salud eterna, es motivo poderoso y estímulo eficaz para que el hombre rompa esos estrechos senos en que encierra sus afectos y haga sentir á los demás el influjo de su caridad.

La soberbia es otro manantial de vicios que trastorna el orden social. Todas aspiran á levantarse sobre los demás, se mira con disgusto la igualdad y se aborrece toda subordinación. Tanto han mareado las predicaciones de libertad de todo género, que ya nadie se cree obligado á someterse á ninguna Autoridad: *Non serviam*, dijo Satanás, y este es el grito de rebelión

que sale de la boca de todos aquellos que han dado crédito á mentidas teorías y creen ser absolutos é independientes. Este espíritu de independencia que se observa más ó menos en todas las capas sociales hace difícil el gobierno de los pueblos, y provoca frecuentes conflictos. Bien sabido es que la fuerza armada es impotente para destruir esa loca aspiración que nace del corazón pervertido, luego hay que buscar más arriba el remedio, y este lo hallamos en el corazón de Jesús que dice á todos: *Aprended de mí que soy manso y humilde de corazón* (Math. 11, 19). Deber de todos es aprender de Jesús, porque él recibió del Padre la misión de enseñar, y todos los hombres están en la obligación de oírle, pues el mismo Padre celestial ha dicho: *Ipsum audite, Escuchadle* (Math. 17, 5). Jesús llevó su mansedumbre hasta enmudecer cuando le injuriaban y calumniaban. Si he hablado bien, ¿por qué me hieres? (Joan. 18, 23), respondió al desagrado de siervo del Pontífice que le dió cruel bofetada. En la cruz rogaba á su padre por aquellos mismos que le crucificaban, y les escusaba, diciendo: *Padre, perdónalos; que no saben lo que hacen*. Su profunda humildad llegó hasta el anonadamiento. *Gusano soy y no hombre, oprobio de los hombres y desprecio de la plebe* (Psalm. 21, 7). Así, con estos rasgos de abatimiento quiso curar la hinchazón de nuestro corazón, que tan pronto se altera por cualquiera palabra áspera, y tan fácilmente concibe sentimientos de enojo y de venganza contra los que le injurian.

La sociedad actual está sedienta de goces y de placeres. Su fisonomía característica es el deseo de gozar, su estudio es el de proporcionar satisfacciones á los sentidos, y sus pasos se dirigen á buscarlas en el teatro, en el café, y en todos los lugares públicos. Esa sed de gozar vá tan en aumento que no cesa de llamar, más, más. Los niños han oído ese grito, y también ellos quieren gozar. Todo lo que ven y oyen de los mundanos son estímulos ardientes que les precipitan en el vicio. Pobres criaturas, apenas conocen al mundo, y ya son víctimas de sus concupiscencias. ¡Ay! cuantos niños que debían conservar su inocencia han abierto sus ojos á lo malo, y conocen lo que les conviene ignorar, y así han bebido hasta el fondo la copa de la iniquidad.

Todos estos vicios repugnantes que han salido de corazones corrompidos, y flotan sin extrañeza sobre la superficie de la sociedad moderna, han debilitado las fuerzas del espíritu, han secado las energías del alma, y han robado al corazón los ardores del amor santo que le daba vida, y le comunicaba bríos para todas las obras de virtud. Apenas se hallan en esta sociedad almas grandes que emprendan el camino del sacrificio que impone la mortificación de los sentidos, el rendimiento del propio sentir al magisterio infalible de la

Iglesia, y la sumisión de la propia voluntad á la ley santa del Señor. ¿Qué hacer para contrarrestar tamaños males? Véidlo. Esta cobardía que se ha apoderado del espíritu desaparece ante la obediencia perfecta que el corazón de Jesús hizo de sí mismo á su Padre celestial, diciendo: *Sacrificio y ofrenda no quisiste, más me apropiaste cuerpo. Héme aquí que vengo; en el principio del libro está escrito de mí: Para hacer, ó Dios, tu voluntad* (Heb. 10). Esto mismo repitió durante su vida: *Yo hago siempre las cosas que son del agrado de mi Padre* (Joan. 8, 29). Y poco antes de morir, hallándose en el huerto rodeado de angustias, exclamaba: *Padre mío, no se haga mi voluntad, sino la tuya*. Y por lo que toca á su doctrina, decía: *Mi doctrina no es mía, sino de Aquel que me envió* (Joan. 7). Digan ahora los liberales si el hombre se rebaja, sometiendo su inteligencia á Dios, cuando Jesucristo en quien residen los tesoros de sabiduría, declara terminantemente que su doctrina, es decir, que las verdades sublimes que enseñaba para alumbrar al mundo y salvar al hombre las había oído de su padre.

Otro de los grandes males que traen enferma la sociedad actual es sin duda la frialdad que mata todas las energías del alma. Hoy que tanto se ensalzan los progresos de la humanidad, que tanto se admiran los inventos del arte, que tanto se ponderan los prodigios del vapor y de la electricidad, parecerá sin duda extraña paradoja el que hayamos llamado enferma á la sociedad. Pues en verdad lo está hace ya mucho tiempo. Nuestro inmortal Donoso ya descubrió en ella los síntomas de muerte. No hemos de juzgar de la vida de las naciones precisamente por su brillante prosperidad material, puesto caso que el hombre no consta de solo cuerpo, y por lo tanto que su vida no es puramente material. El hombre en su parte principal es espíritu, y el espíritu no vive del elemento material, sino del amor que le une con Dios. Cuando falta este amor que da de calor á todas las obras buenas, entonces puede decirse con verdad que la sociedad está enferma, y que avanza hacia la muerte.

Es, pues, evidente, que la sociedad necesita de un amor que vivifique todos sus organismos; que la haga marchar por las sendas del verdadero perfeccionamiento intelectual y moral, y que la signifique un camino hacia su legítimo destino, que es la bienaventuranza eterna. Pues bien, este amor divino, este calor santo es el que nos ofrece el corazón de Jesús, que dice: *Hé venido á traer fuego á la tierra, y qué otra cosa quiero sino que se encienda* (Luc. 12, 49). Verdaderamente, un incendio maravilloso desea Jesús que se produzca en todos los espíritus, quiere que todos ardan en el amor puro de Dios, y en la caridad para con el prójimo, á fin de que todos los corazones se fundan en un mismo sentimiento, y se identifiquen en los mismos afectos.

A este fin manifestó á su fiel sierva la B. Margarita: «Que deseaba ardientemente ser armado de los hombres: y que Él excitado por este deseo determinó manifestarles su corazón y abrirles este tesoro de amor, y de misericordia y de todas las gracias conducentes á la salvación y perfección, con el fin de que cuantos quisieran dar á este sacrosanto corazón la debida reverencia y amor, se hicieran partícipes de las infinitas riquezas que abraza. Prometo, le dijo también, que todos aquellos que honren mi corazón, serán colmados de celestiales dones por influjo del mismo divino corazón». ¿Quién será tan duro de cerviz que no se resuelva á honrar y á amar á este Corazón Deífico, halagado como se vé por tan solemnes promesas? Jesús es fiel en cumplir lo que ofrece, y no hay duda que nos cederá las gracias que necesitamos, si humildemente se las pedimos.

Y para facilitarnos el medio de alcanzarlas, «cuida, encargó á la Beata, que esta devoción sea conocida en todas partes y recomiéndala con sumo interés á los hombres con un medio no solo seguro, sino también suave y muy fácil de conseguir el verdadero amor de Dios. Recomiéndala á los sacerdotes y religiosos, como camino certísimo para llegar á la perfección de su estado.

A los pastores de las almas, como instrumento aptísimo para ablandar los corazones más duros que las piedras, á lágrimas de penitencia.

A todos los fieles, como modo ventajadísimo de reportar pleno dominio sobre las indómitas afectaciones del alma.

Enseña también que es un género eficazísimo la religión, por el que puede restituirse la paz entre las familias disidentes, encenderse el amor óra ardentísimo óra tiernísimo, y finalmente obtenerse en muy breve tiempo y de una manera muy fácil el ápice de la virtud.

Fácilmente comprendereis ahora, A. H., el vivo interés que han mostrado los Sumos Pontífices en dar á conocer, propagar y enriquecer la devoción al Sagrado Corazón de Jesús. Ya que no nos sea posible referir los testimonios de muchos, sean permitido citar al inmortal Pío IX, el cual declara: «Que mandó se celebrara anualmente en toda la Iglesia la fiesta en honor del Santísimo Corazón de Jesús, porque deseaba facilitar á los fieles nuevos alicientes para amar, redamar, abrazar el corazón herido de Aquel que nos amó, y nos lavó de nuestros pecados en su sangre.

El mismo Sumo Pontífice dice que elevó esta fiesta á rito mayor para que se extendiera más y más la amantísima devoción instituida en honor del corazón de nuestro Redentor, y se arraigara más hondamente en los corazones de los fieles, y de esta manera se enardeciera más en el fuego del divino amor la caridad de muchos que se habían resfriado.

Con estos estímulos tan suaves y

eficaces bien podemos y debemos determinarnos á honrar el corazón dulcísimo de Jesús para merecer las gracias que nos ofrece, y reparar las injurias que recibe en el agosto Sacramento de su amor. Deseamos, H. A., que Jesús reine en todos los corazones, que cada corazón sea un altar do se levante una llama de amor, y un trono donde resida su Divina Majestad. Es justo, pues, que los Sacerdotes rivalicen en celo por la gloria del corazón de Jesús, á fin de que los fieles alentados con el ejemplo que deben recibir de los ministros de Dios, se consagren á su servicio, á su culto y á su amor. Y en este mes consagrado al Deífico Corazón, todos debemos dar evidente testimonio de nuestra ardiente devoción, visitándole en el santo templo, asistiendo á los ejercicios que en su honor se practican, y procurando ganarle corazones que no le aman porque no le conocen. Hemos de poner especial empeño en combatir la blasfemia y toda palabra que pueda herir de nuevo á ese corazón amante digno de todo amor. Y puesto que El ha dicho al P. Hoyo: «Reinaré en España, y con más veneración que en otras partes»; trabajemos todos, pero muy particularmente los Sacerdotes, en propagar y arraigar en los fieles la devoción al Sagrado Corazón de Jesús, en promover el culto que por tantos títulos le es debido, y en defenderle de los ataques de sus enemigos. Son muchos y tenaces los que hacen guerra al corazón de Jesús, porque, como hemos dicho, el culto que le tributamos es una condenación explícita de todos los errores, incluso el liberalismo de todos matices, y de todos los vicios que corrompen la sociedad actual. Dios nuestro Señor ha reservado para estos tiempos de rebelión contra su Autoridad Suprema, y de vergonzosas apostasias, la devoción á su Corazón Santo, como medio el más suave y poderoso para triunfar de toda suerte de males que afligen á su esposa la Iglesia Católica, y pervertien las almas redimidas con su sangre preciosísima. Hagamos, pues fuerza al Divino Corazón con nuestra humilde adoración, y ofrezcámosle en esta mes, y todos los días de nuestra vida, repetidos actos de amor, para con ellos reparar un tanto las injurias que herejes, impíos y malos cristianos le hacen de continuo. Los Sacerdotes sacudámonos toda apatía y tibieza, y considerémos que, por razón de nuestro ministerio, venimos más obligados á vindicar los ultrajes que se le infieren, y á sostener con valentía sus derechos sacrosantos sobre el individuo, la familia y la sociedad. No es justo que los llamados á custodiar el lecho del divino Salomón nos cruzamos los brazos ante la guerra satánica que la masonería, y el liberalismo dogmático, y el liberalismo práctico, que también alcanza á no pocos que alardean de cínceros católicos han promovido y sostienen contra Jesús, ni que por una punible cobardía que estamparía en nuestras franges el es-

Efectos públicos

Table with financial data including 'Deuda interior contado', 'Deuda amortizable contado', and 'Billetes Hipotecarios Cuba 1886'.

Acciones

Table with financial data including 'Banco de Barcelona', 'Banco Hispano-Colonial', and 'F. car. Tarragona Bar. y Francia'.

Obligaciones

Table with financial data including 'F. car. Norte de España especiales Segovia', 'F. car. Norte España especial Almansa', and 'F. car. Minas San Juan Abadesas'.

Cambios corrientes

Table with financial data including 'Londres a la vista' and 'Paris a la vista'.

CRONICA

A los Cofrades del SS.

Encarecidamente se les suplica que el dia del Corpus concurren a las 4 y media de la tarde a la iglesia del Seminario...

No hay dicha completa

El sábado felicitamos y saludamos a muchos de los Sres. Ordenados, entre ellos el Diacono D. Juan Bta. Chertan de Alealá de Chivert...

Viril y noble España, tus derechos Contra todos defiendes, y no cuentas Tu honra en esterlinas. Un resplandor de lo ideal eterno Baña tu frente en triunfo ó desventura...

Uruguay han dado licencia a todos sus dependientes para que vayan a la guerra, con derecho al salario y a conservar sus empleos cuando vuelvan...

ODA A ESPAÑA

Vuelve a ceñir el casco refulgente, Matrona egregia, y la invencible espada Con que trazaste un dia por el mundo Surco inmenso de gloria...

Acaban de llegar de la República Argentina las siguientes conso-ladoras noticias:

Son extraordinarias las simpatías de todas estas regiones en favor de la causa de España en las presentes circunstancias. Hace un año que los españoles y no españoles de la Argentina ofrecieron costear un buque...

tigma de la ignominia, ó por no atraernos el enojo de los discípulos de Lucifer dejemos avanzar las corrientes del error, y seamos envueltos y arrastrados por ellas con detrimento de los derechos de Dios...

te edificante como fue su vida, pedimos una oración a nuestros lectores y especialmente a los compañeros de Ordenación del Rdo. Cherta.

Por la Patria

En Vinaros

Nuestro corresponsal en aquella Ciudad nos comunica que se ha celebrado en dicha población el triduo de rogativas dispuesto por nuestro Ilmo. Sr. Obispo. Las funciones han sido muy concurridas asi como la procesion verificada el Domingo por la tarde. Verdaderamente es triste la noticia que nos añade. En aquella poblacion los que componen el Ayuntamiento no son españoles, o están ausentes de la localidad o son personas de poca o ninguna fe es decir, no se explica nuestro corresponsal el caso de no asistir ni siquiera una representación del Municipio a pesar de la atenisima invitación que les dirigió el Rdo Sr. Arcipreste, cuya comunicacion ni siquiera han tenido la cortesía de contestar que sepamos.

Vaya, si disponiendo las rogativas el gobierno, asi se atiende, no sabemos qué proceder fuera el de tales señores si hubiese sido cosa excusada de la Iglesia.

No podemos concebir a qué obedece esa desatención y manera de proceder. Y valga que aqui no se paga un céntimo.

En Cherta

También el digno Párroco de Cherta D. Rafael Ortega, secundando a nuestro Rdm. Prelado, despues de algunos cultos celebrados en la iglesia, organizo una procesion en la noche del domingo último.

Concurrieron a la misma el Ayuntamiento, una música, algunos soldados licenciados, con uniforme, hijos de Cherta, y un numeroso acompañamiento, compuesto en su mayor parte por las personas más distinguidas de la hermosa villa chertolina.

Despues de terminada la procesion, el celoso Rector de Cherta, dirigió una sentida y elocuente plática a sus feligreses.

¡Bien por el pueblo de Cherta, que al llevar a cabo la referida procesion, ha sabido dar una prueba más de su no desmentida religiosidad y acendrado patriotismo!

En Castellón

Digna coronación del Triduo de rogativas que empezó el viernes en Santa Maria, fue la procesion de anteayer tarde a la que concurrieron los individuos de todas las asociaciones religiosas de la capital, el Circulo Católico, la Academia Católica en masa, una distinguida representación elemento militar de la plaza y otra no menos distinguida del ayuntamiento, presidida por los señores gobernador civil y militar y alcalde don Salvador Masip. Antes de ponerse en marcha la procesion el respetable beneficiado de Santa Maria don Ramón Roig subió al púlpito y pronuncio una elocuente plática que por el ardien-

te patriotismo que respiraba conmovió profundamente al numeroso concurso que oyó.

La procesion recorrió las calles de costumbre rezando el Santo Rosario.

Alumbrado eléctrico

El Ayuntamiento de Amposta ha otorgado a D. Carlos Palacio Lacaya, la concesion necesaria para instalar en aquella poblacion el alumbrado eléctrico.

Un homicidio

En el pueblo de Adzaneta ha sido muerto de un tremendo cuchillazo en el costado izquierdo, el joven de aquella localidad, Plácido Escrig Collado, soltero, de 19 años de edad.

Como presunto autor de este hecho ha sido detenido el joven del mismo pueblo, Luis Barbera, de 20 años.

Otro homicidio

La guardia civil del puesto de Chert participa al gobierno civil que en la tarde del día 1.º del actual fué herido de gravedad por disparo de arma de fuego, falleciendo a consecuencia de la herida, el vecino de Canet lo Roig, Miguel Ramón Arnau, casado y de 45 años de edad, por su convecino Tadeo Cuartiella Vidal, de 27 años y soltero, en la partida del *Fonollar* de aquel término.

El autor del hecho ha sido capturado y está a disposicion del juzgado correspondiente.

Oficiales de Zapatería

Se necesitan en la Zapatería de Moreso.— **Plaza Catedral.**

Contribuciones

Hasta el día diez del actual mes se verificará en esta Ciudad la 2.ª cobranza voluntaria de la Contribucion territorial é Industrial del 4.º trimestre del actual ejercicio.

Nueva Superiora

En Capitulo General que acaba de celebrar en la Casa Madre de Ciempozuelo, la Congregacion de las Religiosas Oblatas de España, para nombrar nueva Superiora general, en reemplazo de la finada Madre Antonia Oviedo, dama particular que fué de la reina gobernadora, doña María Cristina de Borbon, ha sido elegida la Madre Ambrosia de Olavide, fundadora y superiora de la residencia de las Desamparadas, de Vitoria.

Hubo dos votaciones, resultando empate en la primera y siendo en la segunda elegida, casi por unanimidad, la reverenda Madre Ambrosia.

La nueva superiora general, es guipuzcoana, natural de Andoain.

Cinematógrafo

Se nos comunica que el viernes próximo la exhibición de cuadros será extraordinaria, por destinar su propietario los productos de la misma a la Suscripcion Nacional para la guerra.

SECCIÓN DE CULTOS

Día 8

Ejercicios del mes de Junio consagrado al Corazón de Jesús, en San Antonio a las siete de la mañana, durante la Santa Misa.

En San Antonio a las 6 de la tarde, novena al Anacoreta San Onofre.

En la propia iglesia novenario a San Antonio de Padua, a las 7 de la tarde.

Rosario de la Santa Cinta a las 7 y 1/2 tarde.

ALZADO PARA VERANO — Zapatería Moreso.

ENFERMEDADES

— DE —

OJOS, OIDO, NARIZ Y GARGANTA

Curación de granulaciones mediante operación y sin DOLOR; en el Consultorio de D. Juan J. Cuccala.

CONSULTA: de 10 a 12 y de 6 a 8 td.

TORTOSA

CAMBIOS, 3, (Vulgo calle del Puente.)

¡ATENCIÓN!

¡AL PÚBLICO!

La Sastrería **El Progreso** avisa a sus parroquianos y al público en general, que acaba de recibir un grandioso y variado surtido de géneros de *Lanillas* de todas clases de las mejores fábricas de Sabadell.

Grandioso surtido en americanas de alpaca y de hilo de todos precios. No comprar ningún traje, sin visitar este establecimiento.

Sastrería de **El Progreso**, calle den Carbó, 7, TORTOSA.

Advertencia

Eliminados ya de las listas de nuestros suscriptores aque-

lles que se han hecho dignos de ello por su incalificable morosidad (no queremos estampar el calificativo que se merecen los que no han querido satisfacernos 2, 4 y 6 años de suscripcion, ni hacerlos valer el derecho que nos asiste máxime cuando de muchos de esos «amigos» poseemos cartas reconociendo sus débitos), suplicamos a los que se hallen en descubierto desde 1.º Enero de 1897 procuren ponerse al corriente por todo el mes de Junio actual, a fin de evitarnos los grandes perjuicios que se nos causa pagando las suscripciones por atrasado, los más; y no pagando nada, algunos, cuyos nombres por caridad no publicamos con gruesos caracteres: allá ellos con sus conciencias.

DEL DÍA

Pocas noticias

Madrid, 6, 12: 50 t.

Tenemos hoy pocas noticias y aun éstas necesitan confirmación.

Compra de acorazados

París, 6, 11 m.

El embajador de España en esta señor León y Castillo, ha telegrafado al Sr. Sagasta diciendo que Francia anticipa a España los recursos precisos para adquirir en China cuatro acorazados con todos sus accesorios incluso la artillería.

Añádese que Rusia garantizará al Gobierno del Celeste Imperio toda reclamación que como consecuencia de esta venta pudieran formular los Estados Unidos.

Los buques que se adquieran, convenientemente dotados por los marnios de Cavite, atacarán inmediatamente a la escuadra yanki que se halla en Filipinas.

La noticia merece confirmación.

Castelar

Personas de Sax, llegadas ayer a Madrid, han dicho que el señor Castelar ha recibido muchas felicitaciones por su artículo.

Cree Castelar que el gobierno gestiona la paz poco honrosamente.

Niégase Castelar a ponerse al frente de los elementos que se le han ofrecido.

Lamenta que fuera apreciado como lo ha sido su ya famoso artículo y dice que el verdadero peligro que ahora se corre no está en lo que apunta en su escrito sino en los carlistas que se preparan para levantarse otra vez contra las libertades de la Patria.

Dice que es preciso que todos los liberales del país se unan fraternalmente contra los carlistas.

Califica de tontería que piense él como se ha dicho en una república con Romero, Gamazo y Weyler y se muestra reservadísimo cuando se le pregunta sobre la política del porvenir.

Sección oficial

SUBASTA

Por acuerdo del Consejo de Familia de los menores D. José María y D. Juan Piñol y Ayguavives, se procede a la enagenación de la mitad indivisa propia de los mismos, de toda aquella heredad situada en el término de Amposta, Partida Raó de Pau, lindante al Norte y Sur con D. Juan Gonzalez, al Este con el estanque y al Oeste con D. Felipe Castells, de extensión ochenta y ocho jornales setenta y siete céntimos, justipreciada la mitad que se enagena por el precio de **tres mil seiscientos veintinueve pesetas.**

La venta se realizará en pública subasta el 28 de Junio a las diez de la mañana en la notaría de don Francisco Antonio Borrás, bajo el tipo de valoración.

Lo que se pone en conocimiento para los que quieran concurrir a dicha subasta.

El Presidente

del Consejo de Familia
DAMIAN PIÑOL.

Tortosa 7 de Junio 1898.

Ultimas

noticias

De Cuba

Madrid, 7, 3 m.

Me consta que el Gobierno ha recibido un despacho de Cuba cuyo contenido no se ha facilitado a la prensa.

En este se dice que no ocurre novedad alguna en la gran Antilla y que siguen habiendo 18 buques yankis frente a Santiago de Cuba y seis frente a la Habana.

«La Epoca»

Urge, según «La Epoca» que el gobierno desmienta la fábula de que Cervera se halla en camino de Filipinas.

El gobierno contraerá una responsabilidad enorme y se hará impopular si se pierde Filipinas por su negligencia.

Otro bombardeo

Nueva York, 6, 12 n.

La prensa dice que nuestros acorazados han bombardeado nuevamente Santiago de Cuba.

Nuevo combate

París, 6, 11 n.

Insístese en que ha tenido lugar en aguas de Santiago de Cuba un nuevo combate naval.

Desembarque rechazado

Londres, 6, 12:10 n.

Telegramas aquí recibidos dan cuenta de que los yankees intentaron desembarcar en Punta Cabrera siendo rechazados.

¿QUEREREIS RELOJES BUENOS Y BARATOS?

Los encontrareis

RELOJERÍA

M. CLIMENT

ANGEL, 9
TORTOSA

TALLER ESPECIAL PARA TODACLASE

COMPOSTURAS

Establecimiento tipográfico

VOLTES-LLASAT

Calle de Moncada, núm. 13, frente al Seminario Conciliar

Se imprimen toda clase de trabajos, á una ó más tintas, con la mayor perfección y con la posible economía.

Hojas Populares

Se ha establecido en esta ciudad de Tortosa un Centro de las Hojas Populares que desde el año 1896 comenzó á publicar en Zaragoza el Rdo. Padre Francisco de P. Morell, de la Compañía de Jesús.

Cada una de ellas lleva su propio grabado ó caricatura, una graciosa anécdota, una sólida instrucción apologetica, dogmática ó moral y una aplicación útil de las ciencias naturales.

Es sorprendente el éxito de esta modestísima publicación aprobada y recomendada por muchos Sres. Obispos. Baste decir que constituye en la actualidad la propaganda de este género más extensa que se hace en España, y la más económica que existe en el mundo.

Salen dichas Hojas los días 1 y 15 de cada mes. La tirada mensual es de 300.000 ejemplares.

Las recomendamos, pues, encarecidamente á todos los señores Curas Párrocos, á los señores y señoras de la Sociedad de San Vicente de Paul, á los prefectos de Catecismos, á los Maestros y Maestras de escuela, y á todas las personas celosas del pueblo.

Se venden estas hojas en nuestra imprenta á real el centenar; y si se han de remitir fuera de la ciudad se añadirá á su importe para el franqueo 3 céntimos de peseta por cada centenar de hojas, si son de las corrientes; y si se piden números atrasados entonces su importe es de 31 céntimos el centenar, si se piden menos de 500.

Los pedidos diríjanse á D. AGUSTIN LLA-SAT, BUENAIRE, 8, TORTOSA.

Advertisement for SANDALO PIZA capsules, featuring an illustration of a woman and text describing its benefits for urinary ailments.

Tarjetas al minuto, en esta IMPRENTA

CRÓNICA UNIVERSAL

OFICINAS: Cava-baja, 1, pral. MADRID

Correspondencias postales y políticas bisemanales para la prensa de España y América. Revistas de actualidad, artículos y poesías de los mejores escritores contemporáneos (originales é inéditos.)

Estos servicios se hacen GRATIS á la prensa, con la condición de que se nos conceda un hueco para anuncios (según el tamaño del periódico.) Servicios telegráficos á quien los pida en condiciones inmejorables. Subscripciones y detalles al Director D. Emilio Esquivias.

Disponible

Librería de Voltes

ANGEL, 7, TORTOSA

DEVOCIONARIOS

Desde los más sencillos á los de mayor lujo. Inmenso surtido de estampas, libros, recuerdos y otros objetos propios para regalo de

Primera Comunión

Advertisement for MORRHUOL capsules, including an illustration of a woman and text detailing its medicinal properties for respiratory issues.

Disponible

UN NOTARI Y UN PAYGÈS

DIALECH TORTOSI

COPIAT DEL NATURAL

J. S. C.

(NOVA EDICIO)

Consta esta chistosa obrita de 12 páginas, con elegantes cubiertas de color.

Se vende al infimo precio de 15 céntimos ejemplar, en los siguientes puntos:

Dirección de EL ESTANDARTE CATOLICO, Buenaire, 8.

Imprenta de Voltes-Llasat, Moncada, 13.

Librería de D. Arturo Voltes, Angel, 7.

Para remitirse fuera de Tortosa costará cada ejemplar 25 céntimos.

DISPONIBLE

MANUEL PANISELLO

Única casa dedicada al arreglo y decorado de salones

Talleres de chaministeria y carpinteria CARMEN 3 y 2

Deposito de muebles DE TODAS CLASES Moncada 16, y Carmen 10 TORTOSA

Se construyen toda clase de muebles á gusto del comprador. — Asimismo se confeccionan cortinajes, pavellones, portiers, etc. de todas hechuras y estilos. — Se montan tiendas y despachos de lujo. — Especialidad en reclinatorios para iglesia. — Precios económicos.